

Gewaltprävention in der Jugendarbeit – (k)ein Thema?!

Referenten: pro familia Bezirksverband Niederbayern e.V.

14.11.2019 · 19:00 - ca. 21:30 Uhr
AOK Pfarrkirchen · Schäfflerstraße 16 · 84347 Pfarrkirchen

Ein Infoabend für alle interessierten Haupt- und Ehrenamtlichen der Kinder- und Jugendarbeit:
Die Prävention von (sexueller) Gewalt ist ein wichtiges Thema in der Kinder- und Jugendarbeit. Gerade wenn sich Kinder/Jugendliche grenzverletzend bzw. respektlos verhalten oder sogar sexualisiertes Verhalten zeigen (z.B. verletzende Kommentare, Klaps auf den Po etc.), weiß man oft nicht, wie man damit umgehen soll. An diesem Abend werden die Fragen der Teilnehmer/innen bearbeitet und es gibt Tipps zur Vorbereitung und Durchführung von Übungen für Jugendgruppen.

Teilnehmer/innen: min. 8, max. 25 Personen
Anmeldung bis **07.11.2019** unter verwaltung.koja@rottal-inn.de
unter Nennung von Name, Adresse, Telefon und E-Mail-Adresse sowie dem Verein/Arbeitgeber.



Elternabend „Eine Frage der Haltung – Kinder vor sexuellen Übergriffen schützen“

Referentin: Frau Kamelger-Lutz, Frauen helfen Frauen
Burghausen

20.11.2019 · 19:30 - 21:00 Uhr
RossStall · SchlossÖkonomie Gern · Eggenfelden

Zum Schutz vor sexueller Gewalt fordern wir unsere Kinder auf, Nein zu sagen und sich zu wehren. Aber ist es nicht unsere Aufgabe als Erwachsene, alles dafür zu tun, dass unsere Kinder geschützt sind? Dabei geht es um ein grundsätzliches Ernstnehmen der Empfindungen und Gefühle der Kinder und ein Akzeptieren eines Neins auch im Alltag. Der Elternabend richtet sich an alle interessierten Eltern und Großeltern von Kindern aller Altersgruppen.
Anmeldung unter verwaltung.koki@rottal-inn.de bis zum **18.11.2019**



Frauen *helfen* Frauen
BURGHAUSEN

Selbstbehauptungstraining für junge Frauen ab 16 Jahren

Referent: Jakob Kandlbinder, Dipl. Sozialpädagoge (FH),
Sozialmanager; Gewaltprävention Niederbayern

23.11.2019 · 09:00 - 17:00 Uhr
Turnhalle Gymnasium Pfarrkirchen

Ein Angebot der Gleichstellungsstelle Rottal-Inn
Mit dem „richtigen“ Verhalten können Frauen ca. 80-90 Prozent der Gefahren- und Konfliktsituationen durchlaufen, ohne dabei Opfer von Gewalt zu werden. In diesem Seminar haben Frauen ab dem 16. Lebensjahr die Möglichkeit, dieses sinnvolle Verhalten in Rollenspielen/Paarübungen praktisch zu erproben und einzuüben: Wie kann ich Gefahrensituationen früh erkennen/vermeiden? Wie setze ich meine Körpersprache, Mimik und Gestik gezielt ein?

Mitzubringen: Bequeme Kleidung und Turnschuhe.
Gruppengröße: 7 - 15 Personen
Anmeldung von 10. 11.19 - 15.11.19 unter 0171 – 108 32 31
oder persönlich im Jobcenter Rottal-Inn - Zimmer 15

Gewaltprävention
Niederbayern



Landratsamt Rottal-Inn
Ringstraße 4-7
84347 Pfarrkirchen

www.rottal-inn.de



Wie schützen wir Kinder vor Missbrauch? Pfoten weg!

Angebotsreihe zur Prävention rund um das Puppentheater
„Pfoten weg!“ der Konstanzer Puppenbühne



Podiumsdiskussion: Pfoten weg! Wie schützen wir Kinder vor Missbrauch?

17.10.2019 · 14:00 Uhr
Rossstall · SchlossÖkonomie Gern · Eggenfelden

Bei der Podiumsdiskussion zum Thema „Wie schützen wir Kinder vor Missbrauch?“ stehen Fachleute des Erzbistums München-Freising, von Frauen helfen Frauen Burghausen, der Polizei, des Jugendamtes und des Schulamtes zur Verfügung. Moderiert wird die Diskussion vom WEISSEN RING.



„Freunde“ Lebenskompetenzförderung in Kindertageseinrichtungen

Referentin: Carola Burger, Dipl. Sozialpädagogin (FH)

23.10.2019 · 09:00 Uhr · 13:30 Uhr
Evangelische Kindertagesstätte Pfarrkirchen (Am Griesberg 2)

„FREUNDE“ vermittelt wichtige sozioemotionale Kompetenzen bereits im Vorschulalter und beugt Sucht- und Gewaltentstehung vor.

„FREUNDE“ stärkt mit seinen Angeboten und gezielten pädagogischen Vorhaben die Lebenskompetenzen und das Selbstbewusstsein der Kinder bereits im frühen Alter.

Zu diesen zwei Terminen werden Präventionsworkshops zum Kennenlernen von „Freunde“ für Mitarbeiterinnen aller Kitas angeboten. Weiterführend können kostenfreie Teamfortbildungen gebucht werden.

Gruppengröße 12 – 15 Personen
Anmeldung unter sabine.hirler@rottal-inn.de



Puppentheater „Pfoten weg“ der Konstanzer Puppenbühne

Auftaktveranstaltung für alle Interessierten, Eintritt frei.

03.11.19 · 15:00 Uhr
Gotischen Kasten · SchlossÖkonomie Gern · Eggenfelden

Immer noch herrscht viel Unsicherheit im Umgang mit dem Thema sexualisierte Gewalt. Häufig fehlt ein Türöffner um Kinder spielerisch und ohne Angst an das Thema heranzuführen. Vor elf Jahren hat die Konstanzer Puppenbühne das Projekt „Pfoten weg!“ ins Leben gerufen, das sich für die Stärkung der Kinder ab vier Jahren und eine kindgerechte Präventivarbeit von sexualisierter Gewalt einsetzt.

An den darauf folgenden Tagen findet das Puppentheater für angemeldete Kindertagesstätten und Grundschulen statt.



„Pack Ma's – für eine Schule ohne Gewalt“

04. – 08.11.2019

In dieser Woche beteiligt sich die Jugendsozialarbeit an Schulen mit zusätzlichen 10 Schulen an der Präventionswoche. Das Projekt „Pack Ma's - für eine Schule ohne Gewalt“ greift die Themen Gemeinschaft, Vertrauen, Gewaltprävention sowie Förderung von Selbstbehauptung und Zivilcourage auf und erarbeitet in interaktiven Rollenspielen Lösungsstrategien.

